



Patricio Aylwin, presidente del Senado de Chile, presidió ayer la sesión inaugural de las Comisiones del Parlamento Latinoamericano. En la nota gráfica aparece rodeado por

Eduardo Cerda, vicepresidente de la Cámara de Diputados, Jorge Dager, presidente del Parlamento Latinoamericano, y Andrés Townsend, secretario general del mismo.



Durante un receso, el presidente del Senado, Patricio Aylwin, conversa con delegados extranjeros a la reunión de las Comisiones del

Parlamento Latinoamericano, como puede apreciarse en el grabado.

INAUGURADAS SESIONES DEL PARLAMENTO LATINOAMERICANO

Ocho países están representados

Con un florido intercambio de palabras entre delegados colombianos y venezolanos finalizó la sesión inaugural del Parlamento Latinoamericano que se realiza en el Congreso Nacional. La razón del diálogo que en un momento produjo tensión entre los concurrentes fue porque el Presidente del Parlamento, el venezolano Jorge Dager, omitió nombrar a Colombia entre los países participantes; el delegado colombiano, Miguel Pinedo Barros, solicitó la palabra y presentó una moción recalcando que lo hacía porque el Presidente olvidó mencionar a Colombia. Todos esperaron expectantes cuál era esa proposición, la cual señalaba que el Parlamento Latinoamericano se adhería a la celebración del aniversario de la Independencia de Venezuela que se conmemoró ayer.

Inmediatamente después, el Presidente del Parlamento se levantó para explicar que había sido un olvido involuntario, más aún, "contra mi voluntad" y pidió excusas por el hecho recalcando la solidaridad de los pueblos colombiano y venezolano.

INAUGURACION

Con media hora de atraso se inició la sesión a la que concurren delegados de ocho países. Presidió el acto el Presidente del Senado, Patricio Aylwin acompañado por el Presidente en ejercicio de la Cámara, diputado Eduardo Cerda, y el Presidente del Parlamento Latinoamericano, Jorge Dager, y el Secretario de Organización, Andrés Townsend.

El senador Aylwin recalco la trascendencia de los dos temas que debatirán las comisiones económica y política del Parlamento, puntualizando que la primera trabajará sobre la base de ciertas premisas fundamentales para los países latinoamericanos. Dijo Aylwin que el mundo moderno demuestra que las pequeñas unidades económicas no pueden resolver los problemas de los países. Agregó que la interdependencia se da en todos los aspectos: económico, ideológico y social, y a niveles continentales o intercontinentales; los países latinoamericanos basan su destino a la capacidad de los pueblos para integrar sus economías y que éstas den satisfacción a sus habitantes.

Sobre la Comisión Política que trabajará sobre un anteproyecto presentado por el senador chileno Tomás Pablo titulado: "Los parlamentos latinoamericanos, su vigencia y problemas", dijo el Presidente del Senado chileno que los Parlamentos siguen siendo baluartes de la democracia al estar generados en la voluntad libre, secreta y periódica de los habitantes, en que se logra la representación de todas las corrientes de opinión y en que permite la convivencia de sectores adversarios dentro de un marco de tolerancia y respeto mutuos.

Aylwin recalco la necesidad de que en un sistema democrático se mantenga el debate público. Debate que permite expresarse a las mayorías y minorías de cada país y es

en los Parlamentos donde estas expresiones pueden hacerlo eficazmente. Además puntualizó el Presidente del Senado que el Parlamento cumple una función unificadora nacional muy importante tanto en los trabajos creadores como es el trabajo de Comisiones como en la convergencia de las opiniones políticas en la Sala. Más adelante Aylwin dijo que esta convergencia producto del respeto y comprensión entre los partidos políticos, permite mantener la unidad del pueblo en los momentos críticos, impidiendo de este modo una ruptura violenta de un sistema.

Finalmente Patricio Aylwin se refirió a la búsqueda de nuevas formas de sociedad en América Latina,

que satisfagan las necesidades económicas, de justicia y de libertad y en esta tarea de cambios los Parlamentos tienen una gran responsabilidad. Por último, Aylwin formuló un doble deseo: que las deliberaciones de las Comisiones asistentes den los frutos que esperan los Parlamentos representados y que ellas se traduzcan en proposiciones concretas y en segundo término, que la permanencia de los delegados en Chile, sea motivo de robustecimiento de las relaciones diplomáticas.

DAGER

Jorge Dager, Presidente del Parlamento, inició su intervención haciendo un recuerdo al 160 aniversario del Congreso chileno, "modelo de América Latina,

na como institución democrática a través de toda su historia". Después recordó que ayer se celebraba un nuevo aniversario de la Independencia venezolana.

Jorge Dager lamentó la ausencia de delegados de algunos países latinoamericanos que no poseen Parlamentos. Dijo Dager que en América Latina los Congresos atraviesan por crisis sin haber cumplido sus ciclos. Esta crisis es necesario aceptarla como una realidad y como "un desafío a la integridad" ya que hay sectores que atacan a los Parlamentos por sus deficiencias y pretenden así liquidar las libertades públicas y sustituir los regimenes de libertad por regimenes de fuerza.